

EXPEDICIÓN HUNI KUIN Y SHANENAWA RÍO ENVIRA

Expedición de 25 días por el Río Envira

**Visitaremos 5 comunidades de las tribus Huni Kuin y Shanenawa
Selva amazónica, territorio indígena Katukina-Kashinawa, Acre, Brasil**

5 AL 30 DE AGOSTO 2023

Querid@ herman@

Es un placer invitarte a este viaje iniciático al corazón del Amazonas para recibir los rituales y las medicinas sagradas de los pueblos Huni Kuin y Shanenawá.

El objetivo de la expedición es fortalecer las culturas indígenas y apoyar los proyectos de estas comunidades. Cada comunidad nos recibirá durante 3 días realizando trabajos de cura espiritual con medicinas de la selva, como baños medicinales con sus plantas curativas y sahumeros tradicionales, ceremonias de Nixi Pae y Uni (Ayahuasca), Rapé, Kambô y Sananga. Compartirán con nosotr@s la vida que les han transmitido sus ancestros, compartiéndonos sus danzas y músicas tradicionales, pinturas corporales sagradas, artesanías y comidas tradicionales.

Una oportunidad única de convivencia y sanación profunda, una aventura para armonizar cuerpo, mente y espíritu, profundizar en nuestra curación, elevar nuestra conciencia y abrir nuestros corazones a la alegría y la vida.

Todos los recursos que se recauden irán destinados a la logística, la estructura, la estancia, los desplazamientos, la alimentación y los proyectos de las aldeas.

¡Bienvenid@!



PUEBLOS HUNI KUIN Y SHANENAWÁ

Visitaremos las aldeas Mêa Nia Ibu Isaka (aldeia são Francisco), Paroá central, Formoso, Nova vida y Belo Monte.

Huni Kuin significa “gente verdadera”, su lengua originaria pertenece a la familia lingüística Pano y se denomina Hãtxa Kuin, que significa “lengua verdadera”.

Shanenawá significa "pueblo del pájaro azul" y su lengua originaria también pertenece a la familia lingüística Pano.

Viven en tierras indígenas del río Purus y en varios afluentes del río Juruá, como el río Envira, Umaitá, Muru Tarauacá, Breu y Jordão. Tienen una cultura muy antigua y han conservado sus tradiciones a pesar de las dificultades hasta el día de hoy. Están muy agradecidos de poder compartir sus enseñanzas y medicinas con toda la humanidad.

Las aldeas tienen electricidad por generador o placas solares, baños ecológicos y se bañan en baldes de agua o en el río. El alojamiento se realizará en hamacas traídas por cada persona y colgadas dentro de sencillas casas de madera. Las comidas diarias incluirán alimentos tradicionales plantados, así como pescados o cazados en el área alrededor del pueblo, junto con otros platos tradicionales de cada comunidad.

ISAKA RUY

Joven líder espiritual de su pueblo. Su abuelo Isaka Inu Bakê fue un líder que ayudó en la demarcación del territorio indígena Katukina-Kashinawa. Isaka destaca por su trabajo y determinación, siempre buscando mejorar la calidad de vida de su comunidad y abriendo las puertas de su cultura y enseñanzas de los pueblos originarios de la región amazónica a la humanidad. Como Pajé, guía ceremonias con medicinas ancestrales y realiza curas espirituales a las personas que se acercan a su aldea y a su centro de cura Isaka Inu Bakê, creado en honor a su abuelo.



Isaka será nuestro anfitrión y guía en esta expedición, recibiéndonos, acogiéndonos y abriéndonos las puertas a las otras comunidades.



MEDICINAS TRADICIONALES

Nixi Pae y Uni (Ayahuasca)

Bebidas sagradas que el pueblo Huni Kuin y Shanenawá han estado usando desde tiempos inmemoriales. Nos traen un trabajo profundo de cura del alma, de la mente y del cuerpo. Se toman dentro de un ritual sagrado con unos rezos y cantos que van guiando y trayendo la curación.



Rume Rushke (Rapé)

El Rume Rushke o Rapé, es una de las principales medicinas. Da seguridad, equilibra la mente y tiene una profunda capacidad curativa. Es una medicina poderosa usada con sabiduría y respeto. Con los Huni Kuin y Shanenawa conoceremos esta medicina profundamente y recibiremos rituales de sanación.

Kambô

Kambô es una medicina que se obtiene de una rana llamada Phyllomedusa bicolor y que tiene un poder curativo muy fuerte en muchos niveles. Es un fuerte purificador, estimula el sistema inmunológico, eleva el espíritu y la energía física. Su aplicación es precedida por la ingestión de dos o tres litros de agua y seguida por unos días de dieta, evitando dulces, carnes rojas y relaciones sexuales.

Shanetsamati (Sananga)

Es una medicina elaborada a partir de la corteza de la raíz de una planta llamada Tabernaemontana sananho. Puede ayudar a curar enfermedades oculares, mejorar la vista y abrir la visión interior. Permite ver patrones de la mente subconsciente, ayuda a desactivar bucles mentales o emocionales, alivia el dolor de cabeza y trae una profunda calma y claridad mental.

Baños de plantas medicinales y hierbas

Los baños de hierbas son una más de las prácticas de las tribus Huni Kuin y Shanenawa con un efecto curativo profundo, una forma de conectarse y alinearse energéticamente. Se recolectan varias hierbas y plantas como Katsaraû, Nisuraû o Pishurî, se hierven, se rezan y se realiza un ritual de purificación y limpieza, recibiendo la vibración, la sanación y la enseñanza de las plantas.

Urucum y Jenipapo

Estas plantas se utilizan para pintar el cuerpo a través de geometrías sagradas llamadas Kené. Esta pintura brinda la protección y la fuerza de diferentes animales y elementos. Es una forma de presentarnos al mundo de los espíritus, así como una forma de obtener protección física y espiritual.



PROGRAMA

5 de agosto > Encuentro en Río Branco.

5 - 8 de agosto > Aldea Paroá Central, pueblo Huni Kuin

Se trata de la primera aldea de las tierras indígenas, donde el pueblo Huni Kuin se asentó por primera vez y donde vivió el primer líder Huni Kuin.

9 - 11 de agosto > Aldea Belo Monte, pueblo Huni Kuin

Una aldea donde las enseñanzas vendrán de la manos de los ancianos a través de la medicina de la Nixi Pae.

13 - 15 de agosto > Aldea Nova Vida, pueblo Shanenawa

La aldea Nova Vida fortalece la cultura del pueblo Shanenawa con sus cánticos y rezos, así como con el uso de las medicinas sagradas.

17 - 20 de agosto > Aldea São Francisco, pueblo Huni Kuin

También conocida como Mêa Nia Ibu Isaka. Su líder Isaka Ruy es el propulsor de esta expedición, líder espiritual, cacique y profesor en la aldea.

22 - 23 de agosto > Subida por el río Envira

El trayecto a la última aldea suele llevar unos 5 días, pero lo realizaremos en 2 días, acampando a orillas del río Envira y pescando en el río. Pasaremos una noche de cánticos con la medicina del rapé. Una aventura hasta llegar a la aldea Formoso.

25 - 27 de agosto > Aldea Formoso

Última aldea que visitaremos y también, última aldea Huni Kuin del río Envira. Una aldea que preserva la cultura milenaria del pueblo Huni Kuin a través del uso de las medicinas sagradas.

29 de agosto > Vuelta a la aldea São Francisco

30 de agosto > Regreso a Feijó y salida hacia Tarauacá.

Sugerimos llegar a Rio Branco uno o dos días antes para hacer compras en los mercados locales de artículos como hamacas, botas de lluvia, mosquiteras, etc. En cualquier caso, llegar antes de la noche del 5 de agosto.

Estamos a la espera de recibir el programa detallado de cada comunidad que compartiremos tan pronto como lo tengamos.



INFORMACIÓN PRÁCTICA

La selva tiene un clima tropical, lo que significa que es caluroso y húmedo, por lo que las cosas se enmohecen a menos que estén empacadas dentro de bolsas impermeables. Recomendamos comprar bolsas impermeables más pequeñas para guardar cosas dentro de la maleta o la mochila. Dormiremos en hamacas cubiertas por mosquiteras. Te recomendamos traer la tuya o comprar una antes de llegar a la aldea.

El último lugar para sacar dinero es Feijó. Si deseas comprar rapé o artesanías en la selva, recuerda llevar dinero en efectivo.

Los vuelos dentro de Brasil suelen ser operados por la compañía LATAM (www.latam.com). Los billetes suelen ser caros, por lo que recomendamos comprarlos lo antes posible.



SALUD Y PREPARACIÓN PERSONAL

Vacunas – Es altamente recomendable la fiebre amarilla (, también se recomiendan la Hepatitis A y la fiebre tifoidea.

Seguro médico personal internacional.

Botiquín de primeros auxilios simple: limpieza de heridas, fiebre, dolor de cabeza, diarrea, picaduras.

Se requiere comprobante de vacunación completa o test PCR negativo, realizado en las 24h previas al viaje.

En el siguiente enlace podrás encontrar más información al respecto:

<https://www.gov.br/mre/pt-br/embaixada-lima/espanol/sector-consular/viaje-a-brasil/requisitos-para-ingresar-a-brasil>



QUÉ LLEVAR

- Camisetas de manga larga. Pantalones largos. Muchas capas delgadas que se puedan secar fácilmente.
- Ropa de abrigo.
- Cantimplora, agua potable mineral, o, mejor, filtros de agua.
- Repelente para mosquitos.
- Saco de dormir .
- Toalla.
- Hamaca y mosquitera para la hamaca.
- Chubasquero/poncho.
- Botas de lluvia.
- Esterilla de yoga o alguna colchoneta fina para sentarse en el suelo.
- Velas, frontal u otra linterna.
- Jabón natural (para cuerpo y ropa).
- Espejo pequeño.
- Navaja.
- Cuerda y cordel (para colgar la hamaca y la ropa).
- Instrumentos musicales.
- Cuaderno y lápices.
- Baterías recargables.
- Equipo de costura para hacer pequeñas reparaciones en ropa, etc.
- Protección solar si es necesario.
- Copia de pasaporte.
- Seguro médico internacional.
- Dinero en efectivo.



INVERSIÓN

2.400€ // 13.000BRL

Incluye los costes del viaje desde Rio Branco a la aldea Huni Kuin, todo el trayecto en bote por el Alto Envira y la estancia en las 5 comunidades, incluido el alojamiento, todos los alimentos y medicinas (kambô, sananga, rapé y ceremonias con Nixi Pae y Uni), así como todas las demás actividades de las aldeas.

Este precio no incluye el transporte hasta Río Branco, ni el transporte de regreso desde Feijó donde el bote te dejará después de la experiencia. Por supuesto, apoyaremos la organización del transporte de regreso a Rio Branco, pero no acompañaremos el viaje en sí, ya que nosotros continuaremos hacia Tarauacá para llegar a la aldea Yawarani.

Ten en cuenta que esta invitación es para un grupo muy limitado de máx. ¡20 participantes! ¡Esta es una oportunidad única para pasar tiempo en la selva celebrando la vida junto a nuestros hermanos Huni Kuin y Shanenawá!

INSCRIPCIONES

Si deseas unirme a nosotros en este viaje, puedes hacerlo a través de nuestra página web ariamraban.com o llamando al +34 613567134.

Para confirmar la reserva es necesario realizar un depósito de 300€/1.600BRL. El resto de la cuota de participación se pagará en efectivo (BRL – Real brasileño) en la reunión inaugural en Rio Branco. Recomendamos traer reales brasileños desde tu país de origen, ya que cambiar en Rio Branco puede ser un desafío.

¡Haux, haux!

